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ACADÉMICA 

593 ALUMNOS GALARDONADOS 
ACADÉMICA 

Nombran al Rector Representante de las 
Universidades Particulares ante la ANUIES 

El Rector de la UPAEP Licenciado Mano Iglesias 

García Teruel fue nombrado Representante de las Universi

dades Particulares ante el Consejo General de las ANUIES, 

en reunión de dicha asociación desarrollada en Guadalajara. 

La ANUIES integra a 14 universidades particulares 

de la República Mexicana, de las cuales sólo dos son de 

Puebla, la UPAEP y la UDLA. 

García Teruel señala que se está logrando la acre

ditación de dichas universidades, lo que quiere decir conse

guir una "patente de calidad', esto es lograr una garantía 

para el padre de familia en cuanto a la calidad profesional 

que obtendrá el estudiante. 

El Rector de la UPAEP indica que en Puebla exis

ten 70 opciones y no todas ofrecen calidad y con esta acre

ditación mal se haría en no cerrar la opciones que no cuen

ten con la debida calidad. De todos modos pueden existir 

Pasa a la página 4... 

FEDEST 

Gabriel Hinojosa Dialogó 
con Estudiantes 

Alumnos de nuestra Universidad recibieron con sa

tisfacción el Premio Cruz Forjada. 

"Tenemos que reconocer que el ser universitario 

es un privilegio alcanzado por muy pocos, un privilegio 

que nos obliga a ser mejores, que nos obliga a cumplir 

con el compromiso contraído, con nosotros mismos, con 

la sociedad y con todos aquellos que de alguna manera 

nos brindan su apoyo. Resulta un gran compromiso si 

pensamos que en 1996 ingresaron a la escuela primaria 

cerca de un millón quinientos mil niños mexicanos, y 

que de todos ellos solamente del 10 al 12% lograrán 

ingresar a una Universidad", manilestó el Dr. Jorge Bau

tista O'Farril director de la Escuela de Medicina durante 

la ceremonia de Cruz Forjada 

Un total de 593 alumnos fueron galardonados 

Pasa a la página 4... 

Los Jóvenes del '68 a Debate 

El Presidente Municipal de 

Puebla acudió a la UPAEP 

para hablar a los alumnos 

sobre tres temas de vital im

portancia: seguridad, agua 
potable y basura. 

Los alumnos tuvie
ron la oportunidad de inter
cambiar preguntas y conocer 
mejor a las autondades que 
nos gobiernan, de ésta forma 
se desarrolló el evento que 
tuvo una gran participación 
ya que los estudiantes se vie
ron muy interesados en los 
problemas de su entidad. 

La organización co-

rrió a cargo de la FEDEST. 

Entre los estudiantes 
de 1968 y los de hoy existe 
una gran diferencia, y señala
ron que en aquel entonces se 
luchaba por un ideal, por un 
cambio de actitud en la socie
dad y por otras muchas cosas: 
ahora, pareciera que los jóve
nes no tienen ninguna preocu
pación, coincidieron los cuatro 
ponentes durante su participa
ción en el debate denominado 
"Los Jóvenes de 1968", orga
nizado por el Movimiento Pro
puesta Universitaria (Organis
mo estudiantil) de la UPAEP. 

Alfonso Vélez Plie
go, quien en dos ocasiones 
tuera rector de la UAP: Alfon
so Yañez Delgado, articulista 
de diversos diarios, asesor de 
prensa en diferentes universi
dades así como director de 
prensa y relaciones públicas 
en la UAP; Francisco Frayle 
Sarcia, expresidente estatal 
del Partido Acción Nacional 
(PAN), y actualmente regidor 
del Ayuntamiento de Puebla; y 
Don Manuel Díaz Cid, director 
del Instituto de Investigaciones 
Políticas de la UPAEP, deba-

Dilerentes 

formas de 

pensamiento 

se reunieron 

en la UPAEP 

para debatir 

sobre el 
movimiento 

de 1968 

tieron sobre los polémicos 
acontecimientos del '68 y 
entre diferencias, comentarios, 
aclaraciones y risas, llegaron 
a la conclusión que los jóve
nes de ahora les falta ese 
activismo de los de 1968. 

Para Alfonso Yañez, 
allegado al comunismo pobla
no, en aquel entonces los 
muchachos eran mas 
combativos, con deseos de 
realizar hasta lo imposible, sin 
dudas la diferencia entre los 
chavos de ayer y los de hoy 
es sustantiva y sin calificati
vos. 

En el mismo sentido, 
Don Manuel Díaz Cid agregó 
que "no sólo se era más 
activista, sino que se adopta
ba en aquellos tiempos la idea 
de modificar actitudes para 
consolidar los cambios que 
nosotros queríamos; por ejem
plo yo estaba con los FIJAS 
(Frente Universitario Antico-
munista) y siempre defendi

mos lo que consideramos 
justo, pero en la actualidad 
aún cuando los muchachos 
cuentan con la experiencia del 
pasado y la oportunidad de la 
propuesta, les taita ese ánimo 
de participación, de actuar, 
ahora, están parece más pre
ocupados por aprobar mala
rias que por entrar en la 
participación social y enfrentar 
los cambios que hoy requiere 
el país". 

Francisco Frayle sos
tuvo la misma idea, y manifes
tó que ese movimiento trajo 
censigo grupos que aun están 
en pie de lucha por sus 
ideales y contra los 
autoritarismos gubernamenta
les, políticos y estudiantiles 
tales como las guerrillas en 
Chiapas y Guerrero, el PAN, 
la UPAEP, y sentenció "el 
pensamiento sigue latente, 
mientras exista quien la retome, 
existirá el pensamiento; y 

Pasa a la página 3... 

¿Cumples Años? ¡ "La Hora del Café • i i 
i 

No lo dudes, 
ven y te 
tomamos 

la foto TÜ 
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¿Quieres estar en una amena | 
plática con el Rector? 

Pon atención esta semana 
en los tableros de información. 

Fueron 
premiados 

los 
campeones 
del fútbol 
intramuros 
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17.- en este sentido, la educación es la tarea fundamental del hombre, es el 

requisito de su realización. El fin de la educación es el hombre perfecto, pero 

entendemos que el hombre no es su propio f in, éste es trascendente al 

hombre mismo y a la luz do él, la tarea educativa y universitaria adquiere 

todo su sentido y valor. 

DECOS 

UN VISTAZO LATINOAMERICANO 
Por Pilar Fernández 1 o. CICOM 

Que tal chavos, esta vez 
visitaremos a nuestra hermana re
pública de Costa Rica, con nuestros 
amigos Erick Picado y Angela Edith 
Peraza. En este escrito Angela qui
so plasmar todo un sentimiento de 
amor a su país, espero que te guste 
y agradecemos a Angela su valiosa 
colaboradón. 

Llamada también la Sui
za Centroamericana o bien el Jar-
din de las Americas, tradición y na
turaleza en donde la democracia ci
vilista ha reemplazado el ejército. 
Costa Rica es un país ubicado en
tre Nicaragua y Panamá, tiene una 
extensión de 50.900 kilómetros cua

drados y una población que suma 3 
millones y medio de habitantes. 

Está compuesto por sie
te provincias llamadas : San José 
que es la capital, Alajuela, Hereda, 
Cártago, Limón, Puntarenas y 
Guanacaste, esta última es una de 
las provincias más hermosa de este 
país ya que posee las playas con 
unos preciosos paisajes la cual les 
recomienda visitar en tiempo de va-
caciones, sobre todo en tos meses 
de diciembre, enero, febrero, mar
zo y abril que son los meses de ve
rano, con un clima exquisito. 

También tos invito a re
correr tos acogedores rincones de 

Iglesias García 
^ ^ ^ Rector 

Arq. José María Arguelles 
Director de Relaciones Externas 

I L J ^ J F J LIc. Rafael Bretón Pavón 
Jefe del Departamento de Comunicación e Imagen 

Lic. Norah Huerta Badillo 
Editor 

Lucero Tello Velazquez 
Subdirector 

Leopoldo Aguilar 
Deportes 

Francisco Rivas Zerón 
Director 

Información y Diseño 

Melina Ariza Sánchez 
Corrección de 

Pruebas y Estilos 

Los artículos publicados son responsabilidad de los 
autores, no necesariamente el sentir del periódico. 

nuestras provincias , tales como : 
las playas del Caribe y Pacifico lla
madas Cahuita , Manuel Antonio, 
Doña Ana, Tamarindo, Flamingo, 
Langosta , Puerto Viejo, Samara y 
Playa Conchai que es una de las 
playas más particulares ya que en 
lugar de arena lo que tiene es pura 
concha" 

Hay parques nacionales 
tales como Braulio Carrillo, Santa 
Rosa, Rincón de la Vieja, 
Guanacaste, etc, volcanes como el 
Arenal, Poás, Irazú otros. 

Hablando un poco de su 
cultura tenemos platillos típicos 
como el arroz de maíz. rai-sarnbing, 
etc. en cuanto a su folklore encon
tramos bailes típicos como el Torito, 
el Punto Guanacasteco, Ticas Lin
das, Cabalito Nicoyano, etc. entre 
sus música tenemos Luna Libertaria, 
Ama de Temporada, etc. 

"Bueno quisiera hablar 
mas de mi país, pero es mejor que 
ustedes se den una escapadita a 
este precisos pais, donde siempre 
encontramos personas acogedoras 
que las reciban con una gran calor 
humano que nos caracteriza". 

Su amiga y servidora 
Angela Edith Peraza Rodríguez es 
Licenciada en Ciencias de la Edu
cación, trabaja como Asesora de 
maestros que están trabajando para 
la Pastoral Educativa de la Diócesis 
de Tilarán, en la Provincia de 
Guanacaste, a la cual pertenece. 

Fue llamada a participar 
en el VIII Curso de Comunicadón 
Social para la Pastoral en este her
mosos Estado de Puebla, por el 
DECOS-CELAM al cual agradece 
por haberle dado la oportunidad de 
participar en dicho curso. 

Su proyecto trata de ca
pacitar a los maestros en el manejo 
de los Medios de Comunicación 
Social en el proceso enseñanza y 
aprendizaje. 
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Descubrimiento de América 
El descubrimiento de América es 

uno de los hechos más trascendentes en 
la historia de la humanidad, toda vez que 
vino a corregir muchos errores, a ampliar 
los horizontes del conocimiento y a dar al 
hombre la verdadera forma y dimensión 
de su mundo. Este descubrimiento no fue, 
como otros, el producto de una casuali
dad, sino el resultado de largos y fatigo
sos viajes de profundas meditaciones, de 
prolongados y tenaces estudios y de la 
convicción de la acendrada fé, de una 
firmísima voluntad de un hombre genial, 
cuyo nombre va ligado al de este maravi
lloso continente: Cristóbal Colón. 

Nació en Génova, Italia; recibió 
su educación en Pavía y posteriormente 
se ganó la vida comerciando con libros y 
dibujando mapas. Su trato con marineros 
hizo que se aficionara a la vida del mar, 
convirtiéndose con el tiempo en un exce

lente navegante. 
Nace la historia cuando se salva 

a nado de un naufragio y arriba a tierras 
portugueses. La carta de Tascanelli, "la 
lectura de Imago Mundi", y su contacto 
con los portugueses hicieron concebir a 
Colón la idea de llegar a la India navegan
do hacia el occidente, mientras la pro
puesta fue rechazada por el Rey de Por
tugal. 

Luego regresó a España, consi
guió finalmente la ayuda de la reina Isabel 
la Católica, y armado de tres carabelas 
partió rumbo a la India. Más penalidades 
le ocurrieron en la mar, sin embargo, per
severó y el éxito coronó su empresa pues 
el 12 de octubre de 1492, descubrió y 
pisó tierra de lo que en el futuro sería 
llamado: América. 

ACTIVIDADES ACADÉMICAS 

SINTONÍZATE 
Por Melina Ariza Sánchez 5to. CICOM 

¡Hola amigos! La Universidad te invita a participar en las actividades que organiza. 
Estas son: 

A partir del 8 de octubre, todos los martes a las 13:00 hrs., en el salón A-204, cono
ce el sentido del peregrinar y prepárate para nuestra XVII Peregrinación a la Basílica de 
Nuestra Señora de Guadalupe, que se realizará del 16 al 18 de noviembre. Es necesario 
asistir por lo menos a una charla. ¡No faltes! ¡Contamos contigo!. 

¿Quieres descubrir un líder? Participa en el curso de liderazgo los días 5,12,19,26 
de octubre y 9 de noviembre, de 9:00 a 13:00 hrs., en el salón B-300. El curso cuesta $20.00 
e incluye material. Cupo Limitado. Informes en Integración Universitaria. 

Participa en el Festival de las Américas, este 10 de octubre, a las 16:15. El desfile 
dará comienzo en el Paseo Bravo y terminará en el Zócalo. 

La Facultad de Derecho participará en el 7º Congreso Nacional de Facultades de 
Derecho, los días 10,11 y 12 de octubre en Celaya, Guanajuato. 

El viernes 11, a las 13:00 hrs., en el salón B-300, se realizará una reunión para 
todos los alumnos de 9º semestre de todas las carreras, en donde se tratarán asuntos rela
cionados con la graduación. Invita Asuntos Estudiantiles. 

El Museo UPAEP te invita a las conferencias" Las Monjas en Puebla", el viernes 11 
de octubre, con la Dra.. Concepción Ameriink y el 31 de octubre, "La Virgen del Rosario y las 
Monjas", con el R.P José Luis García Arguelles Motto. Las dos conferencias serán a las 
20:00 hrs., 

La escuela de Medicina te invita a participar en el Curso "Reanimación Cardio-
Pulmonar", el 12 y 19 de octubre, de 9:30 a 13:00 hrs., en el salón B-13. 

El 12 de octubre se llevará a cabo una excursión para universitarios a Aculco, espe
cialmente para los alumnos interesados en pertenecer al grupo 24 de Scout de la UPAEP. 
Informes en Integración Universitaria. 

La Facultad de Arquitectura participa en la "Expo Construcción" del 9 al 12 de octu
bre en las instalaciones de la Feria de Puebla, con una exposición de trabajos en colabora
ción con la facultad de Ingeniería Civil. El 19 de octubre, inicia sus trabajos el Movimiento 
Tierra Nueva" integrado por exalumnos de esta facultad quienes fueron colaboradores del 
Instituto del Adobe. 

La UPAEP, por medio del Departamento Psicopedagógico de los bachilleratos se 
complace en invitarte al Curso "Alumnos Proactivos y con Capacidad de Síntesis", el viernes 
18 de octubre de 16:00 a 20:00 hrs., y sábado 19 de 9:00 13:30, en el salón B-34. Cupo 
limitado. Inscripciones en el Departamento Psicopedagógico (9 poniente 1508, teléfono 46-
57-22.). 

El lunes 21 de octubre inicia un Curso de Oratoria para alumnos de bachilleratos 
UPAEP. Será a las 16:00 hrs., en el salón B-300. Informes en Asuntos Estudiantiles con José 
Antonio Rosas. 

La ingeniero Patricia de la Rosa participará en el 29 Curso Internacional de Biotec
nología Aplicada al Mejoramiento Genético , del 7 al 18 de octubre. 

En este mes de octubre, prepárate para festejar el 20 Aniversario de la facultad de 
Psicología. 

La escuela de Agronomía participará en el VI Congreso Internacional de Manejo 
Integrado de Plagas, en Acapulco, Guerrero. 

Odontología llevará a cabo una jomada de Exodoncias al sur de Puebla de 7:00 a 
14:00 hrs., y una promoción de Jornada con 9º, 7º y 5º semestre, trabajando en Alvarado, 
Veracruz, durante el mes de octubre. 

¡Hasta la próxima! 
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FESTIVAL 
DE LAS AMERICAS 

"Por la paz y la justicia" 

10 de Octubre de 1996 

Mes de octubre 

A través del tiempo la Universidad nunca ha estado 
ajena al gran acontecimiento del día de las Américas, el 12 
de Octubre, y en esta tradición extraordinaria se ha mani
festado de diversas formas para conmemorar este aconte
cimiento. 

Hoy por hoy, el festival de las Américas que la 
UPAEP organiza con diversos agrupamientos civiles e ins
tituciones educativas, reviste una gran importancia, por su 
calidad y su espectáculo, pero fundamentalmente por su 
gran contenido y expresión de valores universales. 

El motivo de este año desea responder a la 
espectativa de nuestra sociedad, y por ello el mensaje que 
difundirá este festival será "por la paz y la justicia" que
riendo expresar ese anhelo ferviente no sólo de nuestra 
patria o nuestro continente, sino del mundo entero. 

En este contexto invitamos a toda nuestra comuni
dad universitaria a ser parte de este esfuerzo, que sabemos 
convoca a buena parte de la ciudadanía y tiene la inten
ción de sembrar en sus corazones la semilla de la paz y la 
justicia. 

Esperamos nos acompañen este 10 de octubre a par
tir de las 5:00 PM en el zócalo de esta ciudad o sobre la 
avenida de Reforma para presenciar el desfile de bande
ras. 

^ J 
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Atrévete a ser escuchado 

Diariamente a nuestro alrededor se sucitan un sinnúmero de situaciones que de alguna 
manera, directa o indirecta repercuten en nuestra vida y que van influyendo en el crecimiento a 
nivel personal. Estas situaciones no siempre son agradables y muchas veces se manifiesta un 
sentimiento de malestar e incoformidad ante las cosas que nos parecen injustas, pero lo peor es 
cuando surge un sentimiento de frustración al pensar que no se puede hacer nada para mejorar, 
debido a que no encontramos la manera de externar nuestras opiniones y sobre todo, que sean 
escuchadas y se les de una respuesta. 

En la universidad también se llegan a presentar cosas que nos parecen injustas, incorrectas 
o molestas, ya sea en las relaciones con profesores, compañeros, personal administrativo, etc. 

Es muy común quejarse de no ser escuchados, y mucho se le culpa a la falta de canales de 
comunicación por medio de los cuales hacer llegar nuestras opiniones a las autoridades compe
tentes. 

El buzón universitario ha sido creado con el fin de proporcionarte ese canal de comunica
ción que tanto necesitas. 

Ya lo tienes, ahora aprovéchalo y atrévete a ser escuchado. 
D. Ivonne Alvarez T. 

5o "A" D.G. 

Lo que no podia faltar... 
Manda chsites, caricaturas, adivinanzas y recados simpáticos a la 
oficina de Asuntos Estudiantiles. 

S1 ERES EL PRIMEROEN DESCUBRIR A 
NUESTRO PERSONAJE VEN A ASUNTOS 
ESTUDIANTILES Y GANA UN PREMIO 

SOPRESA 
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Asuntos Estudiantiles 
ESCUELA DE SISTEMAS COMPUTACIONALES. 

ACTIVIDADES DE LA SOCIEDAD 

DE ALUMNOS. 

La sociedad de alumnos de Sistemas 
Computacionales tiene contempladas varias 
actividades a realizar, la inmediata y la de ma
yor interés es el VIII Foro de Sistemas 
Computacionales "Retos y Competitividad 
Computational", el cual se llevará a cabo 
los días 22 y 23 de octubre en el Gran Hotel 
del Alba, el objetivo principal de este evento 
es conocer más sobre las tendencias 
computacionales y los retos a los que nos 
enfrentamos o nos enfrentaremos dentro del 
campo de la informática, los conferencistas 
son de empresas totalmente relacionadas con 
nuestros estudios y conocimientos y sobre 
todo con una gran experiencia, además para 
lograr una participación más directa dentro 
de la carrera y el Foro un alumno de la carre
ra podrá exponer un tema en el que haya rea
lizado estudios de investigación y que sirva 
sobre todo como una extensión de sus cono
cimientos hacia toda la carrera y además a la 
de otras carreras de otras universidades. 

Además como una difusión y proyección 
de la escuela se invitará a las diversas escue
las y facultades afines á la nuestra de la prin
cipales universidades del estado, y en gene
ral a todos aquellos que deseen tener un ma
yor conocimiento de la tecnología 
computacional. 

Durante la primera semana de octubre 
se darán a conocer horarios, conferencistas, 
temas a exponer, empresas participantes y el 
costo para asistir a este VIII Foro de Siste
mas Computacionales. 

Es importante hacer notar el apoyo que 
nos ha brindado el Ing. José Bedolla para la 
organización del evento. Esperamos contar 
con la asistencia y el apoyo de todos los alum
nos de la UPAEP, ya que ésta actividad (como 
cualquier otra) es realizada por ellos y para 
ellos. 

Por otra parte también es importante 
dar a conocer el proyecto INTERENET-
FEDEST en el cual, la sociedad de alumnos 
realizará los trabajos correspondientes para 
que la FEDEST-UPAEP tenga un espacio 
dentro de este medio electrónico, todo esto 
con el fin de incrementar la comunicación 
entre toda la comunidad universitaria, socie
dades de alumnos y este organismo. 

Para mayor información acer
ca del VIII Foro de Sistemas 
Computacionales puedes acudir a la 
dirección de la Escuela de Sistemas 
o bien a través de e-mail a la siguien

te dirección: 
foro8sc @ sun 1 .pue.upaep.mx 

Mesa Directiva 
v 

PRESIDENTE: 
Alfonso Prieto Eibl. ADMON 

VICEPRESIDENTE: 
Luis Guevara Paredes DERECHO 

REGLAMENTOS: 
Daniel Favila DERECHO 

ACCIÓN SOCIAL: 
Janeth Romero B. PEDAGOGÍA 

DIFUSIÓN: 
Sonia Gisella Aguirre Narváez 

DG 
Wendy Trinidad Martínez 

CICOM 

EVENTOS: 
Pilar Hernández CICOM 
Cecilia Anaya H. DPP 

Y tú...que eres lo más importante 
para nosotros 

¡participa! 

Qué es la FEDEST 

La Federación estudiantil de la 
UPAEP es la unión de Presidentes de 
las mesas directivas que constituyen un 
organismo autónomo, no lucrativo, con 
interés puro y legítimo en la búsqueda 
de la integración de toda la comunidad 
universitaria. 

Además, constituye un lazo de 
unión entre las autoridades universita
rias y el alumnado para lograr una me
jor convivencia. 

Su objetivo general: coadyubar 
a la formación integral de los alumnos, 
para que de esta manera busquen el bien 
común de la sociedad en lo general y 
de la UPAEP, en lo particular, apega
dos a los valores trascendentales. 

Su plan de trabajo para este semestre 
es el siguiente: 
1. Encuentro de jóvenes universitarios 
con Gabriel Hinojosa, Alcalde de Pue
bla. 
2. Concierto de Alejandro Filio, a be
neficio de una asociación civil. 
3. Creación de la página de la 
FEDEST en INTERNET. 
4. Apoyo en el Festival de las Ameri
cas. 
5. Establecer el programa "Conductor 
Designado", en la UPAEP. 
6. Vencer la apatía para lograr la parti
cipación de los universitarios. 
7. Y otras cosas más por el bienestar 
de la Universidad. 

SOCIEDAD DE ALUMNOS DE 

DISEÑO GRÁFICO 

Tú Puedes ser parte de 
REALIDAD D.G23... 

Si asi lo deseas, podrás colaborar con 
nosotros. Sólo necesitas decidirte y contri

buir con tus propuestas. 
¡Requerimos de tu participación!. 
Para ello, te recordamos que existe un 
buzón en el que podrás despositar tus 

sugerencias, críticas constructivas, proble
mas académicos, e incluso mandar recados 
a tus amigos, nosotros nos escargamos de 

lo demás, todo esto pensado en tí. 
El buzón se encuentra en el 

casillero no. 160 
Edificio B 

Ten presente que nuestra meta es 
poderte servir. 

Dale un buen uso. 
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Tu mano amiga 
acaba con la pobreza. 
Si te interesa ayudar 
a la gente de las colo
nias más necesitadas 

Servicio Social 

del sur de nuestra ciudad lo único que tienes 
que hacer es traer medicamentos no caducos, 
ropa usada y víveres. Los recibiremos en el 
Departamento de Servicio Social en tu tiem
po libre. 

Te esperamos. 

"Servicio Social 
Universitario es... 

Un conjunto de actividades soli
darias con la comunidad que bus
ca formar en los alumnos su res
ponsabilidad con la sociedad, fo
mentando la promoción social y 
el auto desarrollo en donde se apli
can los conocimientos adquiridos 
en la búsqueda del bien común". 

"Escuelas y Facultades en el Proyecto" 

Como recordarás, el Departamen
to de Servicio Social trabaja en el "Pro
yecto para el Desarrollo Integral de las 
Colonias del Sur de la Ciudad de Puebla" 
y estos son sus avances: 

INGENIERÍA CI
VIL.- Efectuará le-
v a n t a m i e n t o s 
topográficos para 
que la Facultad de 
ARQUITECTURA realize la planeación de 
obras y servicios y el programa de 
autoconstrucción de vivienda. 

ADMINISTRACIÓN DE INSTITU
CIONES.- Da asesorías sobre la utilización 
correcta y diversa de los alimentos de uso co
mún en cada región. 

El DIF municipal participa otorgando 
despensas a bajo costo. 

Por otro lado se capacitan instructores 
para alfabetización a través de un nuevo mé
todo express de autoaprendizaje. 

Si quieres ayudarnos sólo ven al De
partamento de Servicio Social UPAEP. 

"Hay mucha gente que te necesita y si 
tú puedes dar algo para aliviar sus carencias, 
¡ÉCHALES UNA MANO! 

ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS.-
Asesorarán a propietarios de pequeños nego
cios y microempresas. 

AGRONOMÍA.- Dió un curso sobre 
el manejo de frutales (durazno), su poda, con
trol de plagas y fertilización; se elaborará un 
manual para difundirlo con los productores ( 
Santa Isabel Tepepzala). 

DERECHO.- Se continuará el proce
so para la regularización de la tenencia de la 
tierra y asesoría para formación de coopera
tivas. 
ECOLOGÍA.-Rea
lizó investigaciones 
de núcleos de alacra
nes, sus posibles cau
sas y su manejo para 
el control. 
MEDICINA.-
Ha otorgado 800 

consultas y medica
mentos a diferentes 
poblaciones. 

ODONTOLOGÍA.- Ha realizado 60 trata
mientos. 

Alejandro Reyes Tlacatelpa ( servicio soc.en 
Centro de Atención de Zonas Marginadas). 

Departamento de Becas 

Estoy por cumplir 5 años tra
bajando en el departamento de Be
cas de nuestra universidad, muchas 
veces ha pasado por mi mente du
rante este tiempo lo importante que 
es, que una universidad cuente con 
un sistema de apoyo a los alumnos 
que debido a su situación económi
ca no les sería posible cursar sus es
tudios de licenciatura en una univer
sidad particular como la nuestra.. 

En un país donde es un privi
legio saber leer y escribir y donde el 
promedio de educación no rebasa el 
5o de primaria, el estudiar una licen
ciatura es un verdadero logro, sin 
embargo muchos de los que tenemos 
el privilegio de estudiar con beca no 
apreciamos el esfuerzo que muchas 
personas hacen para que lo puedan 
hacer, no apreciamos en lo que vale 
la oportunidad maravillosa que nos 
están brindando, una oportunidad 
invaluable que modoficará por com
pleto sus expectativas de vida. 

"El becario está obligado a 
prestar servicio social a la comuni
dad universitaria de acuerdo a la es
pecialidad propia de su escuela o fa
cultad, o de sus especiales habilida
des... se computará la hora-semana 
a razón de 10% de beca otorgada". 



Deportes 

BASQUETBOL FEMENIL, 
POR LA CONSOLIDACIÓN 

1996 deberá ser sin lugar a dudas un año muy importante en la 
historia de nuestro baloncesto femenil, pasos pequeños, pero muy 
firmes dados en las pasadas temporadas hablan de su constancia, 
tenacidad y esfuerzo para ir creciendo y lograr la esperada consolida
ción como uno de los equipos más fuertes del ámbito estudiantil, esta 
es sin lugar a dudas su oportunidad de demostrarlo. 

Asistentes a los últimos cuatro campeonatos nacionales de la 
CONADEIP, las aguiluchas han mostrado constancia en su accionar, sin embargo pese a 
lograr triunfos importantes como fue el derrotar a la campeonas nacionales de la LIN ABE 95, 
la UDLAP, en su casa y dejarlas de esta manera marginadas del campeonato nacional de la 
CONADEIP, no pudieron mantener ese ritmo en el regional del CONDDE y se quedaron a 
un paso de la fase interconferencias, la novatez de la mayoría de las jugadoras fue un obstáculo 
duro de superar y que pesó también en la competencia desarrollada en Chihuahua. 

Este año, el equipo se encuentra a punto, con jugadoras que con la experiencia del año 
pasado irán por todos los triunfos, para demostrar que el esfuerzo de entrenar en vacaciones 
y las prácticas diarias en temporada de clases, rinden frutos. 

La UDLAP, el ITESM campus Estado de México, la Universidad del Valle de México 
y el ISEC, son los rivales más fuertes que las águilas enfrentarán en la lucha por la calificación 
al nacional y por la Corona Universitaria, sin embargo Patricia Gamboa, Lissette Loyo, 
Ivonne Alvarez, Ma. del Carmen Rodriguez, Verónica Campilo, Claudia Fernández, Brenda 
Chavez, Evelyn Hurtado sus nuevas integrantes Melody. Adriana, Lorena, Alejandra, Ana 
Lilia,Vero y Vanessa bajo la dirección de Ramiro Condado saben que tienen las cualidades 
para conseguir los triunfos importantes que esperamos de ellas, todo es cuestión de 
mentalidad para que den ese paso hacia donde están los equipos grandes del basquetbol 
estudiantil y que es el sitio donde esperamos verlas, todo es cuestión de mentalidad. 

i alísete aaiiliifihasi 

FÚTBOL RÁPIDO FEMENIL 

El fútbol rápido femenil experimentó un gran crecimiento luego 
de su fundación, logrando ubicarse dentro de los equipos más respe
tados a nivel nacional en esta disciplina, respeto ganado a pulso con 
un campeonato de la Federación Nacional de Fútbol Rápido y varios 
subcampeonatos de esta misma organización. 

Después de lograr tan importantes triunfos, la carnada que había 
logrado el prestigio de las futbolistas de UPAEP se graduó y vinieron 

años difíciles, pues quienes ingresaban al equipo no mostraban la 
consistencia de las fundadoras y abandonaban después de unos meses 
al equipo, lo que debilitó esta selección y las alejó de los primeros 
lugares. 

El año pasado un número importante de alumnas de nuevo 
ingreso nutrieron de sangre joven a este equipo, mostrando constancia 
y dedicación que si bien no rindieron ftrutos de manera inmediata, si 
sentaron las bases para lo que este equipo es hoy. 

Con un inicio excelente dentro de la eliminatoria de la CONA
DEIP, al derrotar a la Universidad Cristobal Colón de Veracruz, por 
siete goles a tres, nuestras futbolistas mostraron que su regreso a las 
fases finales de las competencias nacional no está muy lejano. 

El ambiente de camaradería, participación y trabajo fuerte que 
se vive de martes a viernes en la cancha del CIU, son la mejor prueba 
de que el fútbol rápido femenil quiere regresar a los primeros planos 
lo más pronto posible, y que Georgina Castillo, Karla Maciel, Katina 
Polanco, Rafaela Reynoso, Amor Quijano, Nancy Perez, Elda Ponce, 
Yulizma Pedroza, Liliana Valdez, práctican muy duro para lograr sus 
metas, sobre todo el estar presentes en el Campeonato Nacional que 
se jugará en noviembre en el ITAM. El objetivo está muy claro, 
apoyemos su causa con nuestra presencia en sus partidos, su esfuerzo 
lo merece. 
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INTEGRATE 1 
Mi primer encuentro con la porra águila 

ocurrió hace siete años, era alumna de nuevo 
ingreso y el único seleccionado que había en 
mi salón - integrante del equipo de basquet
bol- nos invitó a presenciar un juego de su 
selección. 

Casualmente en el horario que se dispu
taban los encuentros de basquetbol, teníamos 
la clase de Universidad y Sociedad y nuestro 

profesor, egresado de UPAEP que conocía el ambiente de los partidos y que buscaba imbuir 
en nosotros todos los aspectos del espíritu universitario y la formación integral, consideró que 
era una buena idea que apoyáramos a nuestro compañeron asistiendo a su partido. 

De esta manera acompañados por nuestro profesor nos dirigimos al "nido del águila" 
para presenciar por primera vez: el clásico poblano del basquetbol estudiantil: Águilas de la 
UPAEP contra Poblanos (hoy Aztecas) de la UDLAP. 

VALENTINA ,VALENTINA, YA LO DEBES DE 
SABER QUE EL EQUIPO QUE DOMINA 

AGUILAS DE LAl UPAEP 

Este primer partido de basquetbol estudiantil en nuestra vida universitaria, dejó tan buen 
sabor entre mi grupo que a partir de ese momento nos convertimos en asistentes constantes 

a las justas deportivas hasta nuestro último 
semestre como universitarios. 

Sin lugar a dudas puedo decir que la 
calidad de juego y la entrega que vimos en la 
cancha fue un factor muy importante para 
convertirnos en fans incondicionales y asis
tentes concietudinarios a los juegos de las 
águilas, pero un elemento decisivo para 
cautivarnos y convertimos en público perma
nente del "nido" fue el entusiasmo mostrado 
por la porra de UPAEP, a la que ni tardos ni 
perezosos nos incorporamos. 

La porra de nuestro primer partido esta
ba llena de vitalidad, alegría y chispa, y sin 
temor a equivocarme puedo mencionar que 
está entre los aspectos más recordados de 
nuestra vida universitaria. 

Hoy desgraciadamente la porra águila 

ha decaido, carece de un lider que la motive y que el 
recuerdo con añoranza a aquel estudiante de psico 
que encabezaba la "guerra" verbal contra la gorda de 
que pisaba el "nido". 

También viene a mi mente Charlie, el panameño 
y que con su particular entusiasmo logró encabezar \ 
la famosa Sweat de Inner Circle), coordinada -
simulando tomahoks en aquello de "vuelan las águila 
de los partidos por parte de Juan Carlos Lezama 
representativo que obtuvo de forma memorable el 
(LINABE). 

Grato recuerdo es también la porra que end 
UDLAP que tenía la cara de tortuga", lograba da 
quienes estaban en la cancha. 

Hoy cuando nos acercamos al primer cuarto I 
diversificado las disciplinas deportivas, aumentan 

LIGH NRCIONRL DE B 
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LA PORRA 
representación, sino en la calidad de sus se
lecciones que han logrado que las Águilas 
sean conocidas y respetadas en cuanta com
petencia se presentan. 

Pero pese a este crecimiento en calidad 
y cantidad de nuestros equipos, no hay una 
porra que apoye los esfuerzos de quienes nos 
representan en las justas deportivas y ante 
esto una invitación a las nuevas generaciones para que no se pierda la porra que intimidaba 
con su apoyo a cuanto rival pisaba el "nido", aquella que lo mismo estaba presente en el club 
Alpha en el campeonato de 1982 que gritaba el "alerombo en el Cuauhtemoc o que creaba la 
"cumbia de la UPAEP", la porra que hacía sorprenderse a los norteños por su entusiasmo 
para impulsar a nuestro equipo, el cuál no veían ni en sus propios lugares de origen con 
todo y la profunda tradición basquetbolera de que gozan. 

Que resurja otra vez la porra que abarrotaba el gimnasio y que no se salía al medio 
tiempo si el equipo iba ganando con facilidad, sino que los arengaba para con el grito 
de 'cien", en la búsqueda de marcadores abultados, logrando casi siempre que los 
jugadores se aplicaran para lograrlo como en aquel partido histórico del 204 a 13 sobre 
la Universidad Madero. Porque la nuestra es una universidad participativa y nuestro 
Rector es el primero en dar el ejemplo al apoyar de principio a fin a nuestros 
representativos, no permanezcamos impávidos ante el despliegue de entrega de que 
hacen gala nuestras equipos de atletismo, fútbol rápido, fútbol soccer, basquetbol, 
voleibol, tae kwon do, karate y escalada en roca, que con sus triunfos nos dan 
constantemente la oportunidad de gritar con orgullo: 

M H H M M H ^ H H B M H H H I 

cienda al público en cada cotejo, ante esta situación 
agía, hoy parte del departamento psicopedagógico, 
la UDLAP y sus huestes, así como contra todo aquel 

fio que vino con el grupo del Decos-Celam en 1993 
t porra que más gratamente recuerdo: bailadora (con 
:on los tambores, banderas (rojiblancas y brazos 
', porraque ayudada por la excelente musicalización 
}y en el Cetec) impulsaron de manera decidida al 
:ulo de la Liga Nacional de Basquetbol Estudiantil 

bezaba Alfredo Brito, que don su "historia de la 
le a cada partido alegría en las tribunas y apoyo a 

; siglo de vida de nuestra Institución, la UPAEP ha 
D no sólo la cantidad de deportes en los que tienen 

Alerombo, alerombo, alerombo, 
bombombom, chuta,chuta,chuta, 
lero, lero chuta,chuta,chuta, lero, 
lero UPAEP, UPAEP, UPAEP ES 

EL MEJOR. 

#rr 

SQUETBOL ESTUDIANTIL 

POR LA 

(fjbrotro 
UNIVERSITARIA 
de basquetbol 
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HABLANDO DE ATLETISMO 

El atletismo ha sido una disciplina que año con año ha aportado 
más medallas para la vitrina de UPAEP, aunque en el número de 
seleccionados en esta especialidad siempre ha sido muy pequeño, el 
gozar de auténticos "garbanzos de a libra" le ha permitido a nuestra 
Institución estar presente en las premiaciones estatales, regionales y 
nacionales. 

Pero un deporte que ofrece un amplio número de pruebas para 
practicar, busca ahora crecer no sólo en calidad, como lo ha hecho 
siempre, sino en cantidad. Por ello el representativo de Atletismo te 
invita a integrarte, representando los colores de las águilas en las 
confrontaciones estudiantiles en las que participa. 

Tradicionalmente uno de los obstáculos que se han presentado 
para aumentar el número de integrantes ha sido la lejanía de los sitios 
de práctica para quienes gustan de esta disciplina, pero en el presente 
año, Timothy Demsey, entrenador de esta selección y poseedor de una 
amplia experiencia en el atletismo colegial del vecino pais del norte, 
con conocimientos en nutrición y acondicionamiento físico, ha 
ofrecido un sinnúmero de horarios para quienes deseen aprender o 
mejorar algunas de las pruebas de esta disciplina, adaptando sitios 
cercanos como el cerro de la Paz o la cancha de la Piedad para quienes 
por cuestiones de tiempo no pueden desplazarse hasta el CIU, 
practicando los días de lluvia en las pesas o en la duela del gimnasio, 
todo con tal de mantener la constancia que es la única base segura para 
lograr buenos resultados. 

La invitación para que te integres a los velocistas, corredores de 
fondo, practicantes de pruebas de resistencia o lanzadores, está hecha, 
las facilidades que te ofrecen para el horario difícilmente las encon
trarás en otra actividad, no lo pienses más, con ganas y disponibilidad 
para la práctica constante puedes integrarte a uno de los representati

vos más exitosos de la Universidad. 

F£CHfl 

JUE IB DE OCT. 
JUE IB DE OCT. 
UIER 11 DE OCT. 
LUN 14 DE OCT. 
MRR 15 DE OCT. 
MAR 15 DE OCT. 
JUE 17 DE OCT. 
UIER 18 DE OCT. 
UIER 18 DE OCT. 
SRB 19 DE OCT. 
SRB 19 DE OCT. 
MRR 22 DE OCT. 
MIER 23 DE OCT. 
UIER 25 DE OCT. 
LUN 28 DE OCT. 
LUN 28 DE OCT. 
MRR 29 DE OCT. 
JUE 31 DE OCT. 
JUE 31 DE OCT. 
SRB 2 DE NOU. 
MRR 5 DE NOU. 
MRR 5 DE NOU. 
MRR 5 DE NOU. 
UIER 8 DE NOU. 

HQñR 

13:39 
14:88 
14:38 
12:88 
12:88 
18:88 
17:88 
17:88 
19:88 
11:88 
12:88 
16:88 
17:88 
14:38 
14:88 
14:38 
17:88 
17:88 
19:88 
19:38 
14:88 
17:88 
19:88 
14:88 

SELECCIÓN 

FÚTBOL RRP. URR. 
FÚTBOL RRP. FEM. 
FÚTBOL RRP. URR. 
BRSQUET URR. 
FÚTBOL SOCCER 
BRSQUET URR. 
BRSQUET FEM. 
BRSQUET FEM. 
BRSQUET URR. 
FÚTBOL RRP. FEM. 
FÚTBOL RRP. URR. 
FÚTBOL SOCCER 
FÚTBOL RRP. URR. 
BRSQUET FEM. 
BRSQUET URR. fl 
BRSQUET FEM. 
BRSQUET URR."fl" 
BRSQUET FEM. 
BRSQUET URR. 
BRSQUET URR. B 
FÚTBOL SOCCER 
BRSQUET FEM. 
BRSQUET URR. 
FÚTBOL SOCCER 

TORNEO 

CONRDEIP 
CONRDEIP 
CONRDEIP 
CORONA 
CONRDEIP 
LINRBE 
CONRDEIP 
CORONA 
LINRBE 
CONRDEIP 
CONRDEIP 
CONRDEIP 
CONRDEIP 
CORONA 
CORONA 
CORONA 
COAONA 
CONADEIP 
LINABE 
COAONA 
CONADEIP 
CONADEIP 
LINABE 
CONADEIP 

LOCAL 

ISEC 
UUM EDOMEH 
UUM S. RAF. 
UPAEP "A" 
ITESM CEM 
I.TEC. PACH. 
UPAEP 
UPAEP 
U. INTE A 
UPAEP 
UPAEP 
UPAEP 
UPAEP 
U. INTE A 
UPAEP "A" 
U. MAD. 
UIA G. CENTAO 
UPAEP 
UPAEP 
ITST 
UPAEP 
UPAEP 
UPAEP 
UPAEP 

Ul SITANTE 

UPAEP 
UPAEP 
UPAEP 
UPAEP "B" 
UPAEP 
UPAEP 
ULSA 
U. MAD. 
UPAEP 
ITAM 
ITAM 
ITAM 
UNITEC 
UPAEP 
U. INTE A 
UPAEP 
UPAEP "fl" 
ITESM CEM. 
ITESM LEON 
UPAEP "B" 
UIA G. CENTAO 
U. INTE A 
U. INTE A 
UUM S. AAF. 

;IHBIHMBBBI 

APOYA A NUESTROS EQUIPOS REPRESENTATIVOS DURANTE TODA LA 
TEMPORADA Y FORMA PARTE DE LA PORRA UPAEP 

OH 
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(Promoción Cultural 
Festival de las Americas 

El 12 de Octubre 
de 1992 se cele

bró el QUINTO CENTENARIO del Descu
brimiento de América y todo mundo celebró 
con bombo y platillo los QUINIENTOS 
AÑOS del hallazgo de Colón. Que si la 
EXPO-SEVILLA, que si estampillas conme
morativas, que si un par de películas, que va 
a ver cuál gusta más, que sí a mí me gustó 
más 1492: LA CONQUISTA DEL PARAÍ
SO, etc. 

Por aquí y por allá no se hablaba más 
que del ENCUENTRO DE DOS MUNDOS 
y supongo que volverán a hacer el mismo es
cándalo de aquí a otros quinientos años, lás
tima, ya no estaremos aquí para verlo. 

Aún cuando cada año hay un 12 de 
octubre en el cual se conmemora el Descu
brimiento de América, lógico es que la cele
bración no es tan aparatosa como cuando el 
QUINTO CENTENARIO, incluso a mi pa
recer a veces el 12 de octubre es otro día más 
en el calendario; pero aquí en la UPAEP tie
ne su lugar, y no sólo en el calendario. 

EL FESTIVAL DE LAS AMERI
CAS se celebra año con año en fecha próxi
ma al 12 de Octubre, dependiendo del día en 
que caiga esta fecha, y conmemora no sólo 
el descubrimiento del señor Cristobal Colón, 
sino el encuentro de dos mundos. 

Alguien me comentó en días pasados 
que le agradaba más el término "encuentro" 
por el hecho de que ningún "mundo" era 
mejor que el otro, eran mundos totalmente 
distintos que con los años se mezclaron para 
dar como resultado un pueblo mestizo con 
una cultura rica en tradiciones y manifesta
ciones artísticas. 

Este año el FESTIVAL DE LAS AME
RICAS se celebrará el día 10 de octubre y 
comenzaremos con el acostumbrado desfile 
a las 16:15 horas que partirá de la Avenida 
Reforma y la 13 sur, en la cual participarán 
con sus carros alegóricos y banderas de los 
países hispanoamericanos, porsupuesto nues
tra universidad junto con sus preparatorias in
corporadas, además de otras instituciones 
educativas que no son las mismas cada año; 
únicamente la UPAEP lo hace porque es nues
tra casa de estudios la que tiene el orgullo de 
ser la organizadora de este festival. El desfi
le concluirá en el zócalo de nuestra ciudad 
en donde habrá verbena y se presentarán bai
les folklóricos que son una bella y represen
tativa muestra de nuestro mosaico cultural. 

De sobra está decirte que estás cordial-
mente invitado al FESTIVAL DE LAS 
AMERICAS y también y sobre todo que es
peramos tu participación en la celebración de 
un año más del ENCUENTRO DE DOS 
MUNDOS. 

Hace unos días mi papá 
me leyó un artículo de una equis 
revista, de esas que ya ni se pu
blican, o sea que más o menos 
calculen el tiempo que tiene, bue
no ni tanto, la revista es de esa 
época en que John Travolta era 
"fiebre" en Hollywood, y la ma
yoría de nosotros a lo único que 
podía aspirar el sábado por la 
noche era a ver el programa de 
Fito Girón; en fin, el chiste es 
que el artículo que mi papá me 
leyó trata sobre la forma en que 
celebramos los mexicanos nues
tra independencia. 
El artículo me llamó la atención 
más que nada por el sarcasmo con 
que describe nuestra celebración 
y aún cuando ya hace unas sema
nas que pasó la "noche mexica-

ESPACIOS 

na" quiero platicarles, más bien 
escribirles, la idea del artículo so
lamente que modernizada, es de
cir, ubicada en estos días de 
"internet". 

Para celebrar "Inde
pendence day", si al mexicano en 
cuestión no lo ha golpeado duro 
la crisis, pues reservará en un 
night club, donde amenizará un 
mariachi, y de cenar se servirá 
desde filete hasta enchiladas sui
zas; y de beber habrá desde 
cognac hasta tequila sunrise. 

Si el mexicano es joven y 
junior, entonces seguramente irá 
a dar el grito a alguna "disco" o 
video bar (léase antro), donde 
después de una buena dosis de 
música tecno, hip pop y dance, y 
por supuesto después de una 

buena dosis de 
"Budweiser", estará lis
to para entrar en am
biente y agarrar tono 
para cuando toquen los 
mariachis, en compact 
disc, claro está. Los 
mexicanos en crisis no 
tendrán más remedio 
que ir a dar el grito al zócalo, 
vestidos, los más jóvenes, 
con sus camisas estampadas con 
nombres de grupos de rock: 
Metallica, Sepultura, Nirvana, 
Guns 'n Roses, Aerosmith...¡ah!, 
también se podrán apreciar las 
gorras, colocadas al revés como 
buenos raperos, que llevan los 
nombres de equipos de basket o 
bien las marcas de tenis como la 
de "just do it". Para rematar la 

CECODES 
(Centro de Actualización y 

Desarrollo Profesional). 

Servicio.-Nuestra partici
pación como miembros directivos 
de la AMEC (Asociación Mexica
na de Educación Continua) nos 
permiten poner al alcance de Us
ted y de su empresa a los especia
listas más connotados y de mayor 
prestigio a nivel nacional e inter
nacional, provenientes de Institu
ciones de Educación Superior, Ins
titutos de Investigación y Centros 
de Consultoría, prácticamente sin 
distinción de disciplina, técnica o 
ciencia, en condiciones 
preferenciales, lo cual redunda en 
beneficio de todos nuestros clien
tes. 

Calidad.-Todos nuestros 
consultores, investigadores e ins
tructores tienen el firme compro
miso de brindarle los servicios a 
la medida con la calidad que us
ted merece. 

Prestígio.-Qu ince años de 
experiencia atendiendo a empre
sas, instituciones públicas y priva
das, nos respaldan; personas que 
como Usted y su empresa tienen 
la necesidad real de actualización, 
capacitación y desarrollo profesio
nal. 

Rentabilidad.- Diseñamos 
planes especiales para empresas y 
grupos de participantes. Para in
formación adicional, por favor 
contacte con: 

Lie. Jaime Bonilla T. 
Tels. (22) 493-830, o al 
(22) 493-849 en la Cd. 

de Puebla. 

"tradicional" noche comerán un 
hot dog y beberán el refresco de 
"hoy" o el de "siempre". 

Así, luego de la celebra
ción y el "drink" nos iremos a 
nuestras casas felices de ser 
mexicanos, sintiéndonos patrio
tas de "heart" y creyendo más que 
los otros días del año que 

"COMO MEXICO NO 
HAY DOS". 
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¿Conoces el Museo UPAEP? 

Apuesto a que te preguntarás: "¿la universidad tiene un museo?, pues 
sí, la "UNÍ" tiene su museo; o quizá pierda yo la apuesta y sepas del MU
SEO UPAEP. Para serte sincera yo no sabía nada, ni dónde está, ni porqué, 
para qué o qué de qué, así que para disipar mis dudas inmediatamente inda
gué la dirección exacta del museo y fui a visitarlo. 

El MUSEO UPAEP está en el centro de la ciudad, en la calle 3 NORTE #3, 
en una hermosa casa colonial restaurada y rescatada del olvido y del descui
do, además de los inquilinos porque según me platicó una de las señoritas 
encargadas del museo, antes esa casa era una oscura y fría vecindad. El 
director del MUSEO UPAEP es el Lie. Humberto López Paez, quien por 
cierto es una persona muy amable, él me platicó brevemente el surgimiento 
del museo. El PATRONATO FUNDADOR DE LA UNIVERSIDAD creó 
la COMISIÓN CULTURAL con la finalidad de orientar y promover las 
actividades culturales tanto dentro como fuera de la universidad. 

El MUSEO UPAEP es un medio para proyectar la cultura al exte
rior, con la idea de contribuir junto con las instituciones a la difusión de 
dicha cultura. "Nuestro" museo concretamente trata de rescatar el arte po
pular religioso, pero no por esto se cierra a otro tipo de manifestaciones 
artísticas, así me lo hizo saber el Lie. López Paez, ya que además de las 
exposiciones de arte religioso se realizan conciertos que hasta la fecha han 
sido únicamente de música clásica, pero se planean conciertos de jazz y 
música latinoamericana. 

Las exposiciones con las cuales cuenta normalmente el MUSEO 
UPAEP son montadas en la SALA ARTE RELIGIOSO POPULAR PO
BLANO que está en el primer piso. En el segundo piso se encuentran la 
SALA CRISTERA y la SALA DE EXPOSICIONES TEMPORALES, 
en la que actualmente se presenta la exposición LA VIDA CLAUSTRAL 
EN PUEBLA que además, como todas las exposiciones temporales, se ha 
reforzado con un ciclo de conferencias que se realizan en las instalaciones 
del museo. Dentro de las "exposiciones temporales" que se han realizado, 
estuvo una de la escuela de DISEÑO GRÁFICO UPAEP, también lo 
podemos hacer nosotros. Se me antoja de pronto una exposición fotográfi
ca de los mejores trabajos de la escuela de DISEÑO GRÁFICO o de CICOM, 
o que tal una exposición de maquetas de la escuela de ARQUITECTURA; 
en fin, las puertas están abiertas para todos. 

Y digo para todos porque el Lie. Humberto López me comentó además de 
la participación de otras universidades, como la BUAP o la IBERO, en 
las actividades del museo. 

Muchas veces los jóvenes nos quejamos de no tener espacios de expresión 
artística o de esparcimiento cultural, ahora nuestra universidad nos ofrece 
un espacio, un escaparate para proyectar y a la vez acrecentar nuestro acer
vo. Así que ya no hay excusas ni pretextos, ni siquiera de dinero porque la 
entrada a los conciertos es libre y la cooperación para el museo es de sólo 
5.00 pesitos; menos de lo que te cuesta una cajetilla de cigarros o un par de 
"engordadoras" quesadillas. 

Tú ¿qué dices?, ¿te dormí o te animé?; por bien servida me doy si por lo 
menos consideras la posibilidad de echarte un día de estos una escapadita al 
MUSEO UPAEP; ¿lo harás?. 

¡ Ah!, se me olvidaba, recuerda que los lunes 
no abren los museos. 
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¡No dejes pasar más tiem
po ! Reanudar tu amistad con Dios 
y comprometerte con tu iglesia 
a través de la confirmación, es 
una necesidad del espíritu. El 
Instituto de Teología "Cami
nó, Verdad y Vida" te invita a los 
cursos de preparación. 
INFÓRMATE EN: Priv. "A" 
oriente de la 16 de septiembre No. 
2914 Tel. 43-20-58. Horario de 
10al2Hrs.ydel7a20Hrs. yen 
Integración Universitaria. UNI
VERSITARIOS DE ASÍS A.C. 
Jóvenes preocupados por crear 
una nueva consciencia en la so
ciedad; de ayuda al más necesita
do, que buscan conocer a Cristo a 
través de la caridad a nuestros 
semejantes y muy en especial a 

los niños, integran el grupo Uni
versitarios de Asis, proporcionan
do ayuda económica pero sobre 
todo ayuda moral y espiritual, 
realizan su apostolado en laevan-
gelización de los niños; les dan a 
conocer la palabra de Dios a tra
vés del catecismo y les imparten 
valores para crearles un futuro 
más certero. 

UN NUEVO PROYECTO: 
"AMANECER JUNTOS 

POR UN MUNDO MEJOR". 
Al confer la deficiencia espiri
tual, moral y educacional que 
impera en orfanatos y casas ho
gares, universitarios de Asis to
man la decisión de crear una nue
va "Casa de Formación", de ayu
da a niños de escasos recursos 

con manutención, valores primor
diales de la vida católica, y una 
educación que más adelante los 
convierta en universitarios pre
ocupados pbr sus semejantes. 

Este proyecto tiene el cui
dado de tres niños a los que alber
ga, da estudios de primaria y se
cundaria. Gracias a la labor que 
este grupo desempeña, a la reali
zación de eventos cada dos me
ses, a los donativos de familias y 
a la ayuda que proporcionan los 
miembros de la pastoral universi
taria. Joven, tú puedes formar 
parte de este proyecto y ayudar a 
que continúe adelante. 

¡Infórmate en Integración Uni
versitaria con Jaime Jaramillo! 
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ustedes como chavos, hay que jugarcela y 
correr riesgos. A los muchachos les falta vibrar, 
crear generaciones' y para rematar dijo "hoy es 
una época de desatar sin destruir, ojala lo 
comprendan"; («entras que Alfonso Vélez cijo que "en 
esos años, los estudiantes asumíamos la idea de 
cambiar una realidad, una actitud ante el mundo', y 
tue más allá, "ser joven es sinónimo de radicalismo, 
es dear, arriesgarse a todo por un ideal por obtener 
un cambio social'. 

De igual torma se analizaron los anteceden
tes que ocasionaron o más bien motivaron la "rebeldía 
de 1968", asegura Yanez Delgado que en ese 
entonces se tocó a una dase social importante del 
momento, la dase media, los intelectuales, los obreros, 
los jóvenes. Se genera asi una enfermedad ideológica, 
una influencia de las revoluciones de naos de siglo 
como la Rusa o la Mexicana, pero fue aún mayor lactor 
de atracción la revolución de Cuba, con el pensamiento 
de nacionalismo y solidaridad 

Para Díaz Cid, investigador de la UPAEP 
por años, el movimiento estudiantil de 1968 fue 
originado por los acontecimientos mundiales que se 
gestaron de 1960 hasta la culminación de lo que 
sucedió en Tlatelofco el 2 de octubre en la Plaza de 
las Tres Culturas. 'En los '60s la era de la modernidad 
Negaba a su momento culminante, las revoluciones 
China, Rusa y Mexicana fueron (ador de influencia; 
comenzaba un proceso de cambio que afedó al 
capitalismo desencadenando en el desencanto de la 
sociedad. El Condlio Ecuménico Vaticano II provocó 
diferendas y pdómicos comentarios; lueron tiempos de 
rebelión contra las instituciones; aparecen grupos 

EL UNIVERSITARIO 
como tos 'hippes', las pildoras anticonceptivas y la 
•nmilalda, el rock, los Beatles, la droga; todo ello 
xasionó en nosotros, los jóvenes de ese tiempo una 
actitud de aceptadón y en otros de confrontación con 
algunas de esas formas de vivir y de pensar; en esos 
años cuando al mundo lo gobernaba la gerontocrada, 
comienza a verse el uso de carteles con ideas de 
revolución con personajes como Fidel Castro y Chó 
Guevara, éste último el más representativo de tos 
época; surge el pop, la literatura de lo absurdo con 
Jean Paul Sartre y el auge del existenaaismo, Marshall 
McLuhan y la leona de la comunicación' y agrega que 
de eso se derivan los primeros enfrentamientos de 
estudiantes y pdicias, por ejemplo en Alemania y el 
abucheo al Sha de Irán, el ejército chino y la represión 
a los estudiantes de Beijing y las revueltas en las 
universidades de Francia donde ya se vislumbraba una 
revoludón imagjnana. 

Alfonso Vélez Riego expresó que lo del 68 
fue reflejo de la situación internacional y tomando en 
cuenta que nuestro pais era formada por una sodedad 
despditizada. de subditos y no de ciudadanos, con un 
partido de estado proveniente de una revolución; "a 
tal grado que se convirtió en una lucha contra la 
militarización de la universidad (UNAM), Lombardo 
Toledano menaonaba que todo era un complot de la 
CÍA para desestabilizar el país, otros decían que el 
complot era de tos comunistas, y una tercera vertiente 
señalaba a los jóvenes como punto dave del asunto, 
jóvenes activistas de dinamismo comprobado'. 

Por otra parte Frandsco Fravte resalta la 
necesidad de saber qué pensaba el e¡érato en aquel 
tiempo, analizar los personajes entre los que 
encontramos al PRI. la postura de censura y de apoyo 
al presidente; el PAN, y la actividad de Diego 
Fernández; Diaz Ordaz, y el ador prindpal, Luis 
Echevem'a Alvarez. 
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¿tienes alguna sugerencia o propuesta? 

Participa con nosotros del nuevo... 

BUZÓN DE SUGERENCIAS 

ASUNTOS ESTUDIANTILES 

Afuera de 

Integración Universitaria 

BACHILLERATOS 

Internet, una Guerra de Nervios 
"Es difícil que la 

red truene por exceso de 

información, lo que sucede 

es que como internet no ha 

sido el negocio perfecto 

puesto que la mayoría de 

lo presentado es gratis, 

quienes se han visto per

judicados o desplazados, 

han comenzado una gue

rra de nervios para sacar 

de la jugada a la red', 

manifestó el ingeniero Es

teban Hernández, director 

del Departamento de Com

putación de los Bachillera

tos de la UPAEP. 

Subraya que la 

red no ha funcionado en 

pleno como un negocio, es 

decir casos son pocos, 

como transacciones ban-

carias, venta de boletos de 

aerolíneas y otras, pero el 

funcionario de la UPAEP 

expresa que "por su inse

guridad, la gente prefiere 

llevar a cabo esas accio

nes personalmente y no 

máquina-máquina*. 

"Todo en internet 

es gratis, no produce dine

ro, desde el punto de vista 

mercantilista la red no ha 

dejado mucho beneficio y 

lo vemos con el multimillo

nario Bill Gates que fue el 

creador de microsoft, 

windows y en comparación 

de ese éxito con el de 

navegar en la red, el 

porcentaje va de 100 a 1 

por lo cual económicamen

te, los distribuidores del 

paquete no han ganado", 

manifestó. 

Apuntó Esteban 

Hernández que en cuanto 

a su capacidad de recep-

aón de información internet 

no tiene ningún problema, 

ciertamente no estaba pre

visto que creciera tanto; lo 

que empezó como una red 

militar, luego pasó a ser 

una comunicación entre 

universidades y posterior

mente con centros de in

vestigación y fue crecien

do, hasta la fecha en la 

que vemos cantidades 

enormes de información 

productivas y otras nocivas 

para en especial a los 

jóvenes; lo de la 'incapa

cidad de la red, no es más 

que una guerrita de ner

vios de agentes extemos 

como pueden ser AT&T, 

TELMEX, esto en México, 

pues simplemente una lla

mada en la red a Miami en 

costo sale lo que una 

como si fuera servicio local 

y por ello pudiera pensarse 

en su desestabilización". 

"Creo que internet 

más que desaparecer de

berá evolucionar, ser admi

nistrada por los servidores 

que en su generalidad se 

encuentran en universida

des, por lo cual se estará 

pensando en su crecimien

to ordenado y productivo, 

sacar de la pantalla esas 

publicaciones que perjudi

can y mantener un control 

sano", explicó el director 

del departamento de com

putación. 

Indicó el ingeniero 

Hernández que debe em

pezarse a pensar cuál es 

la verdadera misión de 

internet, pues en el campo 

de los negocios serios, 

ninguno ha salido muy 

beneficiado por la insegu

ridad de las transacciones; 

mientras en su utilización 

educativa y científica ha 

redituado a más del cien 

por ciento, luego entonces 

estaríamos a favor de que 

los controladores de la red 

fueran universitarios o in

vestigadores y en ese 

sentido darle su misión a 

internet. 

MEDICINA Y ODONTOLOGÍA 

Retratos de Familia 

PROPUESTA UNIVERSITARIA 

Decídete: Espectador o Protagonista 
Por: Ma. de Lourdes Bayona Calderón 

9o CIPOL 

Hace algunos días leí algunos artícu
los en El Universitario por algunos de mis 
compañeros de la Escuela de Ciencias Políti
cas acercó de la tan traída y llevada Fede
ración de Estudiantes. 

No es mi intención aquí repetir lo 
que cada uno expresó en su momento. Lo 
que verdaderamente me motiva a escribir este 
artículo es la reflexión hecha después de leer 
un libro de Jaques Maritain que habla acerca 
de la participación. 

Este autor explica que la naturaleza 
social del hombre le reclama una participación 
de manera más activa en la vida política de la 
comunidad. 

Para muchos de nosotros es más 
fácil tomar la decisión de renunciar a esta 
participación y mantenemos despreocupados y 
hasta "felices" ya que ello implica "no meterse 
en problemas". 

Pero no nos damos cuenta que, como 
dice el mismo autor, "...abandonamos enton
ces un privilegio que conviene a nuestra natu
raleza: uno de esos privilegios que, en cierto 
sentido, hace más dura la vida ya que supo

nen trabajo, tensión y sufrimiento, pero corres
ponden a la dignidad humana". 

Si leyeron bien, la participación es 
un privilegio que nos ha sido dada por nues
tra propia naturaleza pero que algunos simple
mente lo rechazan resignándose a SER tan 
solo espectadores. 

Pero hay otros que se deciden a ser 
diferentes y creo que en este caso el ex
presidente de la FEDEST se lanzó a esta 
gran aventura. 

No quiero juzgar o hacer un análisis 
elaborado acerca de que si hizo bien o mal 
su trabajo. Esto implica colocarme a un lado o 
a otro de la discusión y no es mi intención, 
sino más bien, es lanzamos a ese gran reto 
que supone ser líderes. 

La vida Universitaria nos da esa 
posibilidad. Hay muchos espacios para ello, 
sólo basta con abrir el que esta hecho para tí 
y que si tú no lo haces se quedara cerrado. 
No seas de los que criticas con el afán de 
destruir más que corregir a aquellos que han 
tomado la decisión de ser protagonistas. 

REPORTE DE ASISTENCIA POR DIVISION 
DEL 30 DE SEPTIEMBRE AL 5 DE OCTUBRE DE 1996 

T o u l O n M e w e * » 6» la A/1»» C o i o n Cienoas 
Safcjd Arquiteclunj Sooato» y Economco-

HumamlM» Aummstrativai 

Trcnológ-c»» Ciencia» Bateas 



Miércoles 9 de Octubre de 1996 

...Nombran al Rector 
viene de la página 1 

instituciones que no cuenten con esa calidad, pero ya será 
responsabilidad del padre de familia el tomar la decisión co
rrecta. 

Por su parte señala que en la UPAEP el nivel edu
cativo a tenido una serie de transformaciones que han lo
grado colocarla a la vanguardia, pero se están 
instrumentando cambios, como lo es pasar a un esquema 
de departamentalización, así como la implementación de ad
ministración de procesos, etc. La UPAEP después de 23 años 
ha esclarecido su propósito, pero sigue siendo exactamente 
el mismo, esto quiere decir que desde su fundación la uni
versidad ha sabido a donde quiere llegar con la formación 
de los egresados. 

Actualmente esta casa de estudios trabaja en bus
car mucho más alumnos a nivel posgrado y abrir estas opor
tunidades para lo que se requiere el personal docente califi
cado, así mismo aclaró que la meta de crecimiento es de 7 
mil alumnos en el campus urbano. 

Aclara que se está trabajando con números negros, 
ya que no se puede trabajar de otra manera, puesto que el 
trabajar con números rojos obligaría a buscar subsidios, con 
lo cuál se perdería automáticamente la autonomía. 

Por otro lado afirmó que la acreditación de calidad 
que las universidades están buscando a través de la ANUIES, 
se dará en tres diferentes niveles, en el primero se realizará 
una revisión de los programas de cada una de las licenciatu
ras, el segundo un estudio completo integral de la institu
ción y finalmente los egresados de las instituciones. 

¿Será su bazuca? Rifa, se lo ganaron. 
Ahora sí me va a regañar mi mamá 

LW' J M 

EL UNIVERSITARIO 
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Alumnos de las cañeras que se imparten en la 
UPAEP fueron premiados con la Cruz Forjada. 
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...593 Alumnos 
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con la Cruz Forjada por su esfuerzo académico durante 
el semestre primavera '96, tanto de las carreras univer
sitarias como de bachilleratos. 

Por parte de los alumnos, habló Miguel Ángel 
Pellico Villar quien señaló que "la Cruz Forjada es un 
aliciente al esfuerzo logrado durante un semestre, por lo 
tanto, nos motiva a ser mejores cada vez, pero así 
como nos enorgullecemos de él, también nos sentimos 
comprometidos con nuestros compañeros para ayudarlos 
a que el próximo semestre no seamos los únicos aquí 
premiados, sino todos los estudiantes de la Universi-
dad\ 

También se hizo entrega del premio Mérito al Estu
dio a los mejores promedios. 

INVITACIÓN 
La Secretaría de Cultura del Estado de 

Puebla, invita a todos aquellos que quieran 
hacer servicio social a comunicarse al 

teléfono 32-10-67 de la Unidad de Desarrollo 
Administrativo, Programación e Informática 

con la licenciada Maribel Ortiz. Hay 
flexibilidad de cambio de servicio social. 

Para participar en el Planetario, cuatro horas 
de lunes a sábado. 
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Ensalada Universitaria. 
<M watnuto MCRKO N IK Minus • nuestro congio 

por tu 20 tnivarurio. Arte. Karia Castellanos, Alejandro 
Fernández, «igual Ángel Pellico, Gerardo Pellico, Alejandro 
Pellico. Mario Peralta, Bernardo García Anubarren*, liaría del 
Rosario Cbneros» Marta TereMUrdizaba^AteianoYrtlIedel, Al
berto Espinosa de tos Monteros, tvén Rodríguez Bueno, Juan 
Ramón Pachaco, David LeHpfchía, José Antonio Quintan*, María 
Teresa Olmos, Hugo Martínez, Susana Orea, Montserrat Espino-
aa de toa Monteros, María Rosa Maimona, Francisco Abreu, Ana 
Paola iglesias, Alfredo Louvier, Ricardo Femindet, Gabriela 
VTyierss, María José Amaya, Jatea JartraHlo,CriatHta Arana. 

Fa (1o. Sistemas): Me encan
tan tus ojos, tu sonrisa, pero 
mucho más tu compañía. No 
te alejes. Anillo (9o. Siste
mas). 

'A la persona que haya encon
trado una estatuilla de un ca
ballero azteca negro, favor 
de entregarla en Prensa. Tiene 
un gran valor emotivo. Se re
compensará. Gracias. CIPOL. 
'Si encontraste un reconoci
miento a nombre de Ana Flo
res Barrios, favor de entre
garlo en prensa se gratifica
rá. CIPOL 

•Ana Tere (5o. ADMON. Insti
tuciones): El brillo de tu sonri
sa y la luz que despiertan tus 
ojos, hacen que no deje de pen
sar en tí un sólo momento. Atte. 
Tu admirador de la dase de Te
mas Contemporáneos. C.P.-
F.R.V. (Contaduría). 
'Mariana (lo. C.I.): Fuiste a 
Reino Aventura y no me invi
taste, para la próxima si llé
vame. Otra vez te invito el ca-
fecito que me has pedido. 
Carlos (1o. CI). 
'A la mesa directiva de D.G. le 
deseamos mucha suerte. Atte. 
Uno de ustedes. 
•Eddy (3o. D.P.P.): Nuestra 
amistad es padrísima. Eres 
una niña super linda. Gracias 
por preocuparte por mí y por 
quererme tanto. Te quiero 
muchísimo, tu amiga de 
siempre: Laura. 
'Gastón (5o. ADMON.): Desde 
que te vi ¡Me encantaste! y lo 
que más me fascina es tu son
risa, lástima que paso un poco 
desapercibida para ti, pero me 
propongo conquistarte. Atte. B„ 
tu admiradora. 
'Amigucha mía (rtziar, 5o." B' 
D.G.): No la preocupes, todo 
va a salir bien. Te quiere 
Ruth. 
*A las tocas de 9o. 'A1 D.G., 
muchos besos. Las quiere 
Ruth. 
'Cría, Minos lleana, Itziar y 
Many-Many, si van a seguir 
portándose mal, no sean 
mala onda, (inviten! Ruth. 
'Edy (03/10/96): Que tu cum
pleaños haya sido padrísimo. 
Bed, Pato, Shato, Shelly. 
•Fredy Carrasco (Pato): Eras 
el niño más lindo que he co
nocido y cada día te quiero 

más. Tu nena. 
*A la persona que haya encon
trado un suéter blanco en la bi
blioteca el día 4 de octubre, fa
vor de dejarlo con la secretaria 
de Administración de Empre
sas. Gracias. Atte. N.P.G. 
•Víctor Jurado: Nos impresio
naste, esperamos te dea otra 
vuelta por el edificio "B" 
(Sala impresiones). Amisto
samente Mari s. 
'Pato, Bel, Edy, Shetty y Karia. 
Gracias por ser mis amigas. Las 
estima la Shata. 
'Carlos (9o. Ing. Química): 
Date un uernpecrto para des
cansar, saludos. Ruth. 
'Niñote: Quiero darte las gra
cias por tos momentos felices 
que he pasado a tu lado. Nun
ca te olvidaré. T.Q.M, Atte. 
LS.G. 

'Tañía V. Ximénez: Eres úni
ca e inigualable para mi. Ea 
una lástima que seas ajena. 
No importa, así te quiero. 
A.F.V.L 
•Roberto C. Te amo. Eres mi 
máximo. Atte. Su novia 
'A la persona que haya en
contrado un estuche verde 
que tenía dentro una creden
cial de Jacqueline Castañeda 
Vega, favor de entregarlo en 
Prensa. 
*A la personita que deja reca
dos en mi auto, necesito más 
información. Tuga. 
'Juan C. Hachiti (1o. 'A ' 
Odontología): Me gustas toda 
tú, y más tus ojitos (aunque 
creo que ya necesitas lentes). 
No soy celosa. Atte. Yo. 
"Ernesto B. (CI): No seamos 
tontos, no vale la pena echar a 
perder nuestra amistad por un 
pequeño detalle. Eres un niño 
súper. T.Q.M. Tu chuletita. 
'Renata, Aurora y 
Marícarmen: Se les extraña 
mucho, no se olviden de los 
amigos. Hilda B. (D.G.). 
'Cecy: Gracias por tu apoyo. 
Mery. 
•Meli,Ceci,Roxyt.jdalabola 
(D.P.P): Son a toda maquina, 
nunca cambien y espero que 
sigamos juntes. Mely-(D.G.). 
'Pato (D.P.P): Extraño platicar 
contigo, te sigo queriendo. Tu 
antigua amiga. 
'Luis Jiménez (7o. Med.): 
Oye, por si no lo has notado 

me encantas. Atte. Ya verás 
quien. 
'Alejandro A. Pyle (#4 soccer): 
Sólo quiero que sepas que te 
extrañó mucho, que bueno que 
ya regresaste. T.Q.M. 
Tania Ximénez (3o. CIPOL): 
Para mí eres la única. 
'Gabriela Vázquez Centeno 
(92551): Cuando te vi con tu tra
je quirúrgico mi corazón entró 
en taquicardia, ya que tu belle
za y delicadeza es comparable 
con una molécula de DNA. Atte. 
Tu médico. 

•Citlalli G. (3o. Odont): Ya 
decídete por uno de tus ad
miradores. 
"Vero (3o. CICOM): Gracias por 
todo el cariño y apoyo te amo 
mucho. Atte. Ricardo E. 
CICOM. 
'Ful femenil: Felicidades, el 
sábado 28 estuvieron exce
lentes. Ya ven que si se pue
de. Atte. Anónimo. 
"Un saludo para la mejor bola: 
Roberto, Mony, Abreu, Pedro, 
Luis, Kenia, Julieta, Ricardo, 
Pris, Gerardo. Atte. LF.V.A 
•Ricardo (5o. CICOM): Eres el 
niño más lindo del mundo y 
recuerda que te quiero mu
cho. Atte. Nada Personal. 
•Ernesto (1o. Com.lnt.): Quiero 
decirte que desde el momento 
en que te vi me gustaste y te he 
querido conocer, pero por aza
res del destino no he podido. Así 
que espero poder hacerlo pron
to. Atte. Tu admiradora secreta 
(3o. ADMON. Empresas). P.D. 
Te mando un besóte. 
'Comercio Internacional: Fe
licidades, jugaron como lo 
que son unos triunfadores. 
Atte. Mony. 
•Memo (9o. Arq.): Gracias por 
acompañarme en un día tan 
especial para mí. Chelis (5o. 
Pedagogía). 
'Quique Bashbush (7o. Arq.): 
Con la ropa que te pusiste el 
viernes te veías increfctc. y en 
verdad ahora creo que eres el 
único niño que vale la pena 
en toda la Universidad. Atte. 
Tu fiel admiradora que te 
quiere mucrtu. 
'Osear Gutiérrez (1o. "A" 
Conta):Desde la primera vez 
que te vi me encantaste. Me 
pareces tan interesante, quisie
ra conocerte más. Cariñosa
mente: tu admiradora secreta.. 
'Roberto (Com. Int.): Supon
go que sabes que hoy es un 
día muy especial ¿o no? Feli
cidades. Te quiero. Juegas 
excelente. Atte. M.L.J. 
"Moni (5o. CICOM): En verdad 
eres lo máximo y deseo de co
razón estar contigo todo el tiem
po. Atte. El desconocido. 

Mesa Directiva de la FEDEST-UPAEP 
(Agosto 96-Agosto 97) 

Presidente: Alfonso Prieto Eibl, Administración de Empresas, 7o. semestre. 

Vicepresidente: Luis Guevara Paredes, Derecho, 7o. semestre. 

Secretario:Alejandro Hernández Montiel, Contaduría Pública, 7o. semestre. 

Finanzas:Jorge Hernández Flores, Comercio Internacional.. 

Difusión.Wendy Martínez Martínez, CICOM, 7o. semestre. 

Acción SocialJaneth Romero Bravo, Pedagogía, 7o. semestre. 

Reglamentos: Daniel Fabila Montarvo, Derecho, 7o. semestre. 

Eventos: Sonia Gisela Aguirre, Diseño Gráfico, 5o. semestre. 
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Si tu Cumpleaños lo Celebras en 
Cualquiera de las Instalaciones de la 

Universidad 
¡NOSOTROS TE TOMAMOS LA FOTO! 

Avísanos 
en el Departamento de 

Comunicación e Imagen 

I 

FELIZ CUMPLEAÑOS 

Hekjy Daza de A. de Instituciones, cumplió años y acompañaron a la festejada 

Martha González, Perla Suárez, Paola Barrueta, Gaby Huerta, Rock) López, Ana 

María Janeiro, Guille Silva, Mónica Alamo, el cheff Sergio Ruíz y Ana Tere Dueñas. 

Olimpiada de Matemáticas. 
Por: Guadalupe Torres 

CICOM. 

El Ing. Alejandro 

León Narváez Carrasco, 

dijo que no hay ninguna 

ciencia difícil, principal

mente las matemáticas, ya 

que nos da una disciplina 

de la que se derivan tan

tas soluciones como inge

nio tengamos para ver 

problemas, siempre y 

cuando elijamos el cami

no más corto. 

Las olimpiadas de 

Matemáticas en la UPAEP 

ya se han llevado a cabo 

con anterioridad, sin em

bargo ahora se han dividi

do en cuatro áreas: álge

bra, cálculo, estadística 

pasiva y estadística apli

cada, para una mejor y 

mayor participación. 

p 

SLMAKVLKAy. 
CONJOOS H HUUA CAAA A OOU-

CREE SU 
ropia 
apariencia 

Juntas podremos determinar la 

apariencia individual que necesita ai 

analizar su color natural y el de la 

ropa que va a usar; combinación que 

podrá recrear en casa fácilmente. 

Llámeme para obtener su sesión de 

maquillaje Colorselect" gratis. 

Rebeca Conde de Salgado 

Directora de Ventas Independiente 

Tel y Fax: 28-45-10 Y 48-09-75 

El objetivo de este 

concurso es fomentar el 

conocimiento, así como 

vencer el temor hacia las 

matemáticas. 

Las bases para 

inscribirse es que sean 

alumnos de la universi

dad, sin importar la carre

ra a la que pertenezcan, 

pudiendo participar en las 

4 áreas. 

Las inscripciones son del 30 de 

septiembre hasta el II de octubre. La eli

minatoria se llevará a cabo el 23 de oc

tubre y la final será el día 30 del mismo 

mes. Las pruebas consistirán en una 

serie de ejercicios, los cuales serán ca

lificados por profesores y algunos 

patrocinadores. 

Las matemáticas son un len

guaje humano, ya que se aplican en la 

vida cotidiana, por lo que debemos en

contrarle amor a la materia 

Recuerda que los 
mensajes para La 

Ensalada 
Universitaria 

debes entregarlos en el 
Departamento de 

Comunicación e Imagen 
con fecha límite el día 

viernes. 



Miércoles 9 de Octubre de 1996 EL UNIVERSITARIO 

DEPORTES 
BACHILLERATOS 

CECILIA GUZMAN TERCER 
LUGAR EN TAE KWON DO 

'La competencia lúe reñida de principio a fin, 
todas las que participamos teníamos buen nivel de 
competencia y en realidad era poco el margen de 
victoria", manifestó Cecilia Rahab Guzman Montiel, alum
na del Bachillerato Femenil Centro de la UPAEP, quien 
obtuvo el tercer lugar en el Panamericano de Tae Kwon 
Do. 

Guzmán Montiel en las dos ediciones pasadas 
logró coronarse campeona de este torneo, pero comenta 
que para este torneo hubo mayor nivel entre sus rivales 
y al llegar a la ronda de semifinales se vio superada, 
pero finalmente se levantó con un tercer sitio que le da 
reconocimiento entre nuestra comunidad universitaria. 

"Desde los siete años estoy entrenando, esto 
por consejo de mis padres, luego me gustó el deporte 
y de entonces a la fecha trato de realizar mi mejor 
esfuerzo; aunque debo decir que a nivel competitivo 
llevo sólo tres años participando en justas oficiales y de 
las tres ocasiones, dos he sido campeona y ahora fui 
tercera", mencionó la alumna del Bachillerato UPAEP. 

Cecilia participó en la categoría de Fly y tuvo 
una excelente actuación representando con mucha va
lentía a nuestro país y a nuestro estado; y aprovechó 
para comentar que le han apoyado en la escuela para 

Destacada 
la participación 

de 
Cecilia Guzmán 

en el 
Torneo 

Panamericano 
de 

Tae Kwon Do, 
efectuado 

en 
Los Angeles 

California 

la participación en este tipo de competencias. 
Para finalizar, Cecilia pidió se haga más difu

sión de lo que es el Tae Kwon Do, pues mucha gente 
piensa que es similar al karate y no es así, por ende 
considera que hace falta promoción a este deporte; por 
otra parte dijo estar muy contenta por estudiar en el 
Bachillerato de la UPAEP, pues es algo que ella siempre 
había deseado, culminó. 

INTRAMUROS 

Gran Premiación del Fútbol Intramuros 
Emotiva fue la ceremonia de premiación en 

donde se reconoció el esfuerzo de los equipos triunfado
res y sus integrantes, así como los más destacados. 

rHISTÓRIA"GRÁFICÁn 

UNIVERSITARIA 

L 

¿Conoces a la primera jugadora de 
abajo, colocada de izquierda a derecha? 

En sus tiempos de colegiala 
la licenciada Norah Huerta, del 

Departamento de 
Comunicación e Imagen. 

Aún conserva su buen toque de balón. 

En la rama 
femenil, 

se coronó 
Leguleyas 

y la 
campeona 
goleadora 
fue Andrea 

Bustamante. 

Por otra 
parte, en la 

rama varonil, 
Toledo fue el 

ganador e 
Israel 

Carvente, 
del equipo 

Maquia velos, 
el campeón 

goleador. 

J 

Dentro del 
torneo de 

fútbol 
intramuros se 
denominó al 
jugador más 
valioso, que 
fue Hipólito 
Gutiérrez del 

equipo 
Toledo. 
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DESDE EC 
N9DO 

Por: Patricio Aguilar Delgado 

9oBCICOM. 

¡Qué tal! bienvenidos al apasionante mun
do deportivo. 

Se prenden los focos rojos en el fútbol de 
la Segunda División. Las Águilas UPAEP entraron 
en zona peligrosa con la derrota que sufrieron 
ante Cancún por 4-0 en partido correspondiente a 
la fecha nueve del campeonato de liga. 

Mala tarde tuvieron los muchachos de 
Lo redo, que con esta, ligan seis derrotas por sólo 
tres empates en lo que va del torneo y que los 
ubica en el penúltimo sitio de la tabla general a 
expensas de lo que haga el Pachuca, quien es el 
dueño del fondo. 

Pareciera que el panorama poco a poco 
se aclara luego del empate obtenido ante los tibu
rones del Veracruz siglo XXI en el estadio 
Tlahuicole, las aguas parecían tranquilizarse y to
mar un cauce correcto, sin embargo, todo volvió a 
su estado normal. 

Durante la semana, el Capitán del equipo 
Juan Alvarado mencionó que la actitud y falta de 
concentración han sido sus peores enemigos... 
cierto... pero en eso hay que trabajar y también en 
el planteamiento, vulnerable hasta la fecha. 

Hay tiempo, tiempo para reaccionar y 
mantenerse, pero también debe ser tiempo apro
vechado y buscar con todo la victoria. 

Cambiando de tema y desde... El Nido, 
vaya una felicitación a Oliver Feria corredor de los 
Aztecas de la UDLA quien logró superar las seis 
mil yardas de porvida en la ONEFA, ahora el 
objetivo es llegar a las 8 mil totales y puede 
lograrlo en el duelo de este fin de semana ante 
Cóndores. Hasta la próxima. 

BASQUETBOL 

¡Águilas, sin Problemas! 
Para las Águilas 

de la UPAEP el camino 
sigue siendo fácil, por lo 
que los pupilos de Javier 
Ceniceros no tendrán pro
blemas para calificar en 
el área centro de la LINA-
BE. 

En su último jue
go, vencieron por 88 a 64 
a la Universidad Benito 
Juárez de Oaxaca lo que 
les da el privilegio de ser 
los líderes de la zona y 
esto indica su participa
ción casi segura en las 
semifinales del torneo. 

Las Águilas comandadas 
por Javier Ceniceros si
guen dominando el área. 
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